
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Segunda Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 21(vinte e 
um) de março do ano de 2019(dois mil 
e dezenove).-------------------------------------- 

Às dezoito horas do dia 21(vinte e um) de março do ano de 2019(dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Achiles 
Almeida Barreto Neto, Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Leticia dos 
Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael 
Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio 
David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 
Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 
aberta a 012ª (DÉCIMA SEGUNDA)  SESSÃO  ORDINÁRIA  DA  15ª  
(DÉCIMA  QUINTA)  LEGISLATURA    (2017 - 2020) - 30ª PERÍODO 
(01/01/2019 À 31/12/2020) DE 21 DE MARÇO DE 2019 em nome de Deus. A 
seguir, foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Décima Sessão Ordinária do 
Segundo Período Legislativo. Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou 
do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO 
INTERNO:LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA:  19/03/2019; ENTREGA DO 
DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: ACHILLES ALMEIDA 
BARRETO NETOOUTORGADO: ANTÔNIO DA SILVA FERNANDES; 
ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: ACHILLES 
ALMEIDA BARRETO NETO, OUTORGADO: HELY CORREA DE MELLO, 
ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: EDILAN 
FERREIRA RODRIGUES, OUTORGADO: FACTUM INSTITUTO DE 
PESQUISA E OPINIÃO; TRIBUNA LIVRE - RESOLUÇÃO Nº 442, DE 07 DE 
NOVEMBRO DE 1995 e RESOLUÇÃO 1.471 DE 03 DE MAIO DE 2018; 
PROJETO CONVIVER E APRENDER - REPRESENTANTE: PATRÍCIA 
DUTRA SILVA; PROJETO DE LEI: 0056/2019 - ADRIANO GUILHERME DE 
TEVES MORENO, CRIA  O  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  PROMOÇÃO  DA  
IGUALDADE  RACIAL - COMPIR - OFÍCIO GAPRE Nº 66/2019 - MENSAGEM 
EXECUTIVA Nº 16/2019; PROJETO DE LEI: 0192/2018 - VANDERLEI 
RODRIGUES BENTO NETO, ESTABELECE  DIRETRIZES  A  SEREM  
OBSERVADAS  PELOS  ÓRGÃOS  E  PELAS  ENTIDADES DA 
ADMINISTRAÇÃO  MUNICIPAL,  DIRETA  E  INDIRETA,  NAS  RELAÇÕES  
ENTRE  SI  E  COM  OS USUÁRIOS DOS SERVIÇOS PÚBLICOS; PROJETO 
DE LEI: 0014/2019 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, INSTITUI  O  
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SERVIÇO  DA  FARMÁCIA  VETERINÁRIA  POPULAR  NO  ÂMBITO  DO  
MUNICÍPIO  DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0046/2019 - ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO, CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA MUNICIPAL O GRUPO ESPORTE E VIDA (GEV-
LAGOS); PROJETO DE LEI: 0047/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 
TORNA  OBRIGATÓRIA  A  INSTALAÇÃO  DE  DETECTORES  DE  METAIS  
NAS  ESCOLAS  DA  REDE PÚBLICA MUNICIPAL; PROJETO DE LEI: 
0051/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, DISPÕE    SOBRE    
DISPONIBILIZAÇÃO    DE    LEITOS    APROPRIADOS    PARA    PESSOAS    
COM DEFICIÊNCIA DE  LOCOMOÇÃO OU  MOBILIDADE  REDUZIDA EM 
HOTÉIS, MOTÉIS, ALBERGUES, POUSADAS  E  ASSEMELHADOS,  ALÉM  
DE  DEFINIR  A  NORMA  PADRÃO  DE  ACESSIBILIDADE A SER SEGUIDA, 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0053/2019 - RODOLFO 
AGUIAR DE FARIA, DISPÕE SOBRE OS DIREITOS DOS UNIVERSITÁRIOS 
AO TRANSPORTE GRATUITO; PROJETO DE LEI:0054/2019 - RAFAEL 
PEÇANHA DE MOURA, AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  CRIAR  
PROGRAMA  DE  INCENTIVO  AO  CICLISMO  NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0055/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS 
JOTTA, CONCEDE  ISENÇÃO  TRIBUTÁRIA  ÀS  ACADEMIAS,  CLUBES  E  
ENTIDADES QUE  PROMOVAM ATIVIDADES DESPORTIVAS COM A 
PARTICIPAÇÃO DE PESSOAS COM DEFICIENCIA; PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0008/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 
REGULAMENTA,  PELA  CÂMARA  MUNICIPAL,  O  PROGRAMA  DE  
ESTÁGIO  NO LEGISLATIVO, SEM VÍNCULO EMPREGATÍCIO,     
ESTUDANTES DE NÍVEL SUPERIOR, DE CURSOS 
PROFISSIONALIZANTES TÉCNICOS E ENSINO MÉDIO, NA FORMA DA LEI 
FEDERAL Nº 11.788, DE 25 DE SETEMBRO DE 2008; REQUERIMENTO: 
0048/2019 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, REQUER  AO    ILMº  SR.  
SECRETÁRIO  DE  MOBILIDADE  URBANA  INFORMAÇÕES  ACERCA  DA 
EXECUÇÃO   DO   PLANO DE   MOBILIDADE   URBANA   DO   MUNICÍPIO   
INCLUINDO AS AÇÕES DESTINADAS AO SEGUNDO DISTRITO; 
REQUERIMENTO: 0049/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, 
REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS À ASSOCIAÇÃO MÃES 
CORAGEM; REQUERIMENTO: 0054/2019 - VAGNE AZEVEDO SIMAO, 
REQUER AO  EXM°  SR  PREFEITO  CÓPIA  DE  INTEIRO  TEOR  DE  
TODOS  OS  PROCESSOS  DE MANUTENÇÃO DOS VEÍCULOS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO; REQUERIMENTO: 0055/2019 -
RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  OUTORGA  DE  MOÇÃO  DE  
APLAUSOS  AO  SENHOR  JONATHAM  DE  ALMEIDA  PIRES PELOS 
RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS AO MUNICÍPIO; REQUERIMENTO: 
0056/2019 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, REQUER  AO  EXM°.  SR.  
PREFEITO  QUE  INFORME  ONDE ESTÁ SENDO  GASTO  OS  VALORES 
ARRECADADOS COM O ESTACIONAMENTO DOS ÔNIBUS DE TURISMO 
NO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0025/2019 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO    A  IMPLANTAÇÃO  DE  
RETORNOS  COM  SEMÁFOROS  NA RODOVIA  RJ  106,  NAS  
PROXIMIDADES  DOS  BAIRROS  BOTAFOGO,  FLORESTINHA,  UNAMAR, 
SAMBURÁ E AQUARIUS NO 2º DISTRITO, TAMOIOS; INDICAÇÃO: 
0064/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA AO EXMO. 
SR. PREFEITO A REFORMA DA PRAÇA DA GAMBOA, LOCALIZADA NA 



RUA JOSÉ RODRIGUES PÓVOAS; INDICAÇÃO: 0101/2019 - VAGNE 
AZEVEDO SIMÃO, SOLICITA AO EXM°.SR. PREFEITO DE CABO FRIO, 
PARA QUE  ATRAVÉS  DE  ATO EXECUTIVO, FAÇA  A  LIMPEZA,  
REVITALIZAÇÃO  E  MANUTENÇÃO  DA  PRAÇA  DA  IGREJA  DE  SÃO    
PEDRO LOCALIZADA NO BAIRRO PRAIA DO SIQUEIRA; INDICAÇÃO: 
0107/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  
A  REFORMA  DA  ESCOLA  CENTRO  EDUCACIONAL MUNICIPAL 
PROFESSORA MARLI CAPP, EM UNAMAR, TAMOIOS; INDICAÇÃO: 
0111/2019 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  EXM.  SR.  
PREFEITO    QUE  TODAS  AS  LINHAS  QUE  ESTIVEREM  RETORNANDO  
DO SEGUNDO  DISTRITO  (TAMOIOS)  PARA  CABO  FRIO,  CIRCULAR  
DENTRO  CONDOMÍNIO  MONTE CARLO (MINHA CASAMINHA VIDA.); 
INDICAÇÃO: 0115/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, SOLICITA  
AO  EXMº  SR.  PREFEITO  UM  POSTO DA  JUNTA  DE  SERVIÇO  MILITAR  
NO  2º  DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0120/2019 - RICARDO 
MARTINS DA SILVA, SOLICITA  AO  EXMº  SR.  PREFEITO  A  
IMPLANTAÇÃO DE  UM  ESF  NO  CONDOMÍNIO  MONTE CARLO (MINHA 
CASA MINHA VIDA), NO BAIRRO JARDIM ESPERANÇA; INDICAÇÃO: 
0128/2019 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, SOLICITA  AO  EXMº  SR.  
PREFEITO    A  COLOCAÇÃO  DE  LIXEIRAS  PARA  COLETA  SELETIVA  
DE RESÍDUOS NOS PRÉDIOS E ENTIDADES DA ADMINISTRAÇÃO 
PÚBLICA MUNICIPAL; INDICAÇÃO: 0130/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  
AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  A  URBANIZAÇÃO  E  ASFALTAMENTO  
DA  RUA  BELLIS CARDOSO, NO BAIRRO UNAMAR, TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0137/2019 - RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA AO 
EXMº SR. PREFEITO A REFORMA DA PRAÇA DO BAIRRO VILA NOVA; 
INDICAÇÃO: 0138/2019 - VAGNE AZEVEDO SIMAO, SOLICITA  AO  
EXM°.SR.PREFEITO  DE CABO  FRIO,  PARA  QUE  ATRAVÉS  DE  ATO  
EXECUTIVO, FAÇA    A    REVITALIZAÇÃO    E    MANUTENÇÃO    DO    
CAMPO    AMÉRICA    FUTEBOL    CLUBE  LOCALIZADA NO BAIRRO 
PRAIA DO SIQUEIRA; INDICAÇÃO: 0141/2019 - JEFFERSON VIDAL 
PINHEIRO, SOLICITA AO EXMº. SR. PREFEITO QUE SE VIABILIZE ESTUDO 
TÉCNICO PARA A CONSTRUÇÃO DE  REDUTOR  DE  VELOCIDADE  
(QUEBRA  MOLAS),  NO  LOGRADOURO  RUA  DO  MOINHO,  NO BAIRRO 
PERÓ, NESTE MUNICÍPIO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor 
Presidente registrou a presença da Secretaria de Cultura Meri Damasceno, 
Subsecretária de Cultura, Leamar Reis, Superintendente de Igualdade Racial 
Rafaela Oliveira e Superintendente de Carnaval Ulisses Batista. Disse que 
naquela data também era comemorado o aniversário do Vereador Rafael 
Peçanha. Após, franqueou a TRIBUNA LIVRE à Senhora. Catarina Maria de 
Souza Cruz, representante do Projeto Conviver e Aprender, que inicialmente 
ressaltou que o tema da ONU daquele ano era: “Não deixe ninguém para trás”. 
Disse, que o dia 21 de março, era dia de luta e de conscientização. Após, 
discorreu sobre a síndrome de Dawn e suas características. Ao final observou 
que havia exposição de artes de Taynara e Luiza Rodrigues, no corredor 
Culutral da Câmara. E ainda, que a partir daquele momento teria início 
apresentação de dança de Taynara e o Professor Mairo, Elian e Isabel e o 
professor Mairo e Luiza Machado. Após, o senhor presidente solicitou que 
fossem entregues as Moções de Aplausos. Em seguida, o senhor presidente 
franqueou a Tribuna para os oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como 



primeira oradora inscrita a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida, disse que ficara encantada com a apresentação da Joven 
Luiza Rodrigues, destacando que naquela data participara da 7ª Caminhada 
pelo dia internacional da Síndrome de Daw. Disse que, a presidente da APAE 
não estava presente, em virtude de que acompanhava outros alunos em um 
evento que também tinha como objetivo homenagear a instituição. Disse que, 
ficava emocionada pelo entrega de Moções de Aplausos às pessoas que tanto 
faziam pelo município. Após, aludiu ao seu discurso na Sessão anterior, 
quando criticou a ausência de guardas municipais em evento pelo dia 
Internacional da Mulher, enfatizando que no evento da Caminhada pelo dia 
internacional da Síndrome de Dawn a guarda esteve presente e dera total 
apoio. Continuando, parabenizou ao Secretário Dario da COMSERCAF, que 
atendera a um pleito seu de colocar lixeiras nas ruas. Assim, havia 2.500 
lixeiras que seriam divididas entre o Primeiro e o Segundo Distrito. Reiterou, 
que parecia um ato pequeno, mas, era imprescindível até mesmo para a 
educação do povo com relação ao recolhimento do lixo. Em seguida, solicitou 
apoio aos Nobres Pares à proposição de sua autoria, dispondo sobre a 
colocação de detector de metais nas escolas, ressaltando que as crianças 
eram o bem maior do Município. Após, comentou sobre outro projeto de sua 
autoria dispondo sobre a concessão de isenção tributária a instituições 
esportivas e de dança, que atendiam a um determinado percentual de pessoas 
com deficiência. Disse ainda que, naquela data também era marcada pelo dia 
contra a discriminação racial e que se sentia muito honrada por ter sido 
convidada para fazer parte de um documentário, que entre outras coisas 
mostraria o comportamento da mulher na sociedade. Disse, que era oriunda de 
uma família humilde, aprendera com seus pais a ajudar as pessoas e não tinha 
palavras para descrever sua felicidade, o que gostaria de compartilhar com 
todos, no que encerrou sua fala. A seguir o senhor presidente registrou a 
presença na Assistência do Pastor Samuel Bello, Jean e David Matos. Após, 
franqueou a Tribuna ao Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida, agradeceu a menção do presidente à sua data natalícia. 
Disse, que aquele também era o dia mundial da síndrome de Dawn e que o 
discurso da igualdade era demasiadamente difícil. Disse que, as danças 
apresentadas tinham sido os melhores discursos sobre igualdade de toda a sua 
vida. E mais, que a grande lição do dia fora que todos poderiam fazer qualquer 
coisa a que se dedicassem. Observou, que todos eram iguais e que alguns 
eram até mesmo superiores aos outros, como demonstraram os jovens na 
apresentação de dança. Continuando, disse que estava sempre a postos para 
a luta contra a discriminação racial e que tais projetos estavam acima de 
disputas políticas. Após, reiterou que o dia 21 de março era também o dia do 
combate à desigualdade racial, frisando a grande importância da criação do 
Conselho de Promoção da Igualdade Racial, que seria realizado com parceria 
da Secretaria de Cultura e Movimento Negro. Em seguida, afirmou que os 
movimentos de raízes africanas eram constantemente alvo de preconceito. 
Falou sobre a importância do Estado laico includente, do respeito a todas as 
religiões, ressaltando seu orgulho por fazer parte da história que acompanhava 
ao longo do seu mandato. Assim, oferecia seu mandato para a luta em prol do 
combate à desigualdade racial. Prosseguindo, discorreu sobre o sistema de 
Educação no município, destacando que além do problema com o ônibus 
escolar, eram constantes as reclamações quanto o estado físico das escolas. 



Disse que, havia falta de estrutura predial muito grave em escolas como Marli 
Cap, no Segundo Distrito, Rui Barbosa e Tânia Àvila, no Primeiro Distrito, 
ressaltando que também colocava seu mandato a disposição para ajudar a 
dirimir tais problemas. Disse que, ainda faltavam docentes nas escolas o que 
deveria ser resolvido o mais rápido possível e por ser ele o relator da Comissão 
de Educação, não mediria esforços naquela luta. Após, disse que se 
aproximava o mês de abril quando deveria haver aumento do salário do 
servidor público dentro da legalidade. Disse que, havia quase cinco anos de 
atraso por parte do governo que não acatava os ditames legais com relação 
aos salários dos funcionários, e ainda, que o PCCR dava direito a licença 
prêmio e também a cursar mestrado e doutorado, entre outros, mas, que fora 
surpreendido por um Decreto do Prefeito Adriano Moreno, que pretendia negar 
direitos constituídos por lei para os servidores. Disse que, o prefeito Marquinho 
Mendes tivera procedimento semelhante e que ele denominara aquela prática 
de “decreto da maldade”, assim, daria o nome ao que ocorre na atualidade de 
“decreto da maldade 2”. Ressaltando em seguida, que o povo de Cabo Frio 
deveria ser libertado de governos que continuavam com a manutenção do 
mesmo sistema de poder, assim, todos podiam contar com sua promessa de 
lutar contra tais abusos, o que era também dever da Casa Legislativa. 
Parabenizou a todos os que abrilhantaram aquela Sessão, no que encerrou 
sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA ETAPA FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS AO SEGUINTE PROJETO: PROJETO DE LEI: 0286/2018, SENDO 
A SEGUIR ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0056/2019 - ME Nº 
16/2019, PROJETO DE LEI: 0192/2018, PROJETO DE LEI: 0014, 0046, 0047, 
0051, 0053, 0054 E PROJETO DE LEI: 0055/2019 E PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0008/2019. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS 
NSº: 0048, 0049, 0054, 0055 E 0056/2019E AS INDICAÇÕES NSº: 0025, 
0064, 0101, 0107, 0111, 0115, 0120, 0128, 0130, 0137, 0138 E 0141/2019. 
Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a 
Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em 
Explicação Pessoal o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome 
de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois 
de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que 
produza seus efeitos legais. 

 


